

# ダウナンダーの国から①

大貫  
映子

豪州では「レジャーが生活の一部」になっています。そこでは「楽しむ」だけでなく、「危険から自分の身を守る」ことが要求されます。

都、パースへ来ている。まずは一年(うまくすれば二年)の予定で、水泳を中心としての幅広いスポーツ事情をいろいろ学びたいと思い、夫・子供連れでやつて来た。できれば大学に入り、生涯スポーツとしての水泳、ハンド球、キヤップのある人のためのレクリエーションなどを勉強したいという目標で来たのだが、こればかりは私の英語力の問題で、どこまでいけるか?ううだ。

したいという気もある、どのような結果になつても、とにかく『水の樂しさと自分の身を守る』ことを教える水泳指導法と、『レジヤーも大事な生活の一部』という豪州流哲学ばつちり習得して生活を満喫したいと思つてゐる。(二十五号までの榎井映里さんの連載『エリおばさん奮闘記イン筑波』が刺激になつてゐる。)

だなと感じたのは、プール施設の充実度。パースには九一年に世界選手権の開かれた“スーパードーム”という総合スポーツ施設がある。そこのプールは五十㍍×八コースが二面に、五十㍍、浮き具をいくつもつけた赤ちゃん連れの家族までがみな、一年を通して利用しているのだから、本当に水泳が生活の一部となっているのだと感じる。

水泳王国·亳州

（DOGWUN UNDER）（さかさまの国）のニックネームがある豪州は今が夏、真っ盛り。子供たちは夏休みで、全国展開の水泳教室が一斉に始まっている。日本の文部省にあたる教育省と“AUSTSWIM”という豪州水泳・水上安全指導評議会が主催する大規模なプログラムだ。安全に泳ぐテクニックを学びながら、水を通して自由に遊ぶ樂しさを体験させるという、とても興味深い内容である。

たとえ大学に入れなくても、将来は（言葉のわかる）日本で大学院に挑戦

×十コースが一面、屋内に一面、屋外に二面)、室内にはダイビング用のプールも。一年中、一般公開しており、更にいくつもの競技選手のチームやマスター、スケート水泳のクラブチームもコース貸し切りで使用し、ここをホームプールとしている。スーパー・ドームは特別大きいのだが、ほかの市営・プールも含め、どこも朝は五時半から泳げると、いうのも驚いた。閉館は夜八時~九時というのが一般的。利用料は一~三ドル(約八十円~一百四十円)で、

## 責任ある行動が基本

だいたいさういふ監視員というのが  
いない。日本で公共のプールへ行くと  
アクセサリーをつけているといつては  
「ピーツ、かたまつて泳いでいると  
いつては「ピーツ」とホイツスルが  
なる。が、こちらでは自分たちの責任  
で行動するということが基本。救急対  
策はきちんとされているが「よつぱど  
」のことがない限り、管理する側も利用  
者を信用して余計なことで文句を言わぬ

ほしいなあとちらりと「親」の気持ち  
になる私だ。  
もともとは「山屋」でつい最近まで  
泳げず、豪州滞在五ヶ月にして山や雪  
が恋しくて仕方がない我がパートナー  
も、実はこのダイビングで遊ぶ自由な  
子供たちが大好き。私の目を盗んでは、  
ひそかに「自分も」と飛び込んで背中  
を真っ赤にしたり、首をねじつたりし  
ている。

校の体育の時間で必ず習うのだ  
私の家の近くの屋外プールでは深さ  
四㍍のダイビング用プールが子供たち  
に大人気だ。高さ三㍍の飛び込み台か  
ら、時に五歳の子供までが思い思いの  
カツコウで飛び込み、キヤツキヤツと  
騒いでいる。飛び込んだ後、深い水の  
中から浮上してきたかと思うと、パー  
ルサイドまで器用に大がきで泳ぎつ  
く。そんな時、水泳の選手にはならな  
くともいいから、わが息子もこうした  
にまへ、水の奥へと身づなけて

もともとは「山屋」でつい最近まで泳げず、豪州滞在五ヵ月にして山や雪が恋しくて仕方がない我がパートナーも、実はこのダイビングで遊ぶ自由な子供たちが大好き。私の目を盗んでは、ひそかに「自分も」と飛び込んで背中を真っ赤にしたり、首をねじったりして

州では「レジャーが生活の一部」になっています。そこでは「楽しむ」だけでなく「危険から自分の身を守る」ことが要求されます。

日数券 年間バスなどもある

州では「レジャーが生活の一部」になっています。そこでは「楽しむ」だけでなく「危険から自分の身を守る」ことが要求されます。